

No.	質問・意見概要	教育委員会の回答・考え方
1	令和6年度に(仮称)大和小が開校し、今後校歌や制服等を新しく作るとのことだが、制服は令和5年度のうちに販売開始可能か？	今後、再編協議会(仮称)で話し合うことになるが、例えば小学校においては、卒業までは既存の制服着用を認めることが考えられる。また、現在旧大和町の小学校はすべて制服があるが、制服自体を廃止することも考えられる。中学校についても、卒業まで既存制服の着用を認めることが考えられる。また、中学校の制服については、教育委員会で標準服を研究し始めており、これは、ユニバーサルデザイン等だれでも着用しやすいものである。できるだけ保護者の負担にならないように、ゼロから協議してもらう予定である。
	令和6年度に(仮称)大和小が開校し、令和9年度に新しい中学校が開校するが、すぐに小学校は移らず、令和12年度に現大和中に移転するまでは、現中島小にあるということか？	お見込みの通り。中学校が移転し、旧大和中の改修が終わり小学校が入ることができるようになるまで、現中島小に一旦、仮移転をする形である。現中島小から現大和中に移転する際には、再度、通学手段(スクールバス)の再検討等、協議を行うことになる。
2	大和中が移転したら、すぐに小学校が移転できるわけではないのか？	旧大和町の6つの小学校を今の規模で再編した場合、空き教室にエアコンを設置したり、トイレの改修を行ったりする必要がある。また、現大和中に引越す場合は、教室自体はそのまま利用でき、あまり手直さなくてもいいが、特別教室の種類等が違うので、改修が必要。小学校・中学校の改修と開校を順次行うことになる。
3	修学旅行や運動会は現中島小学校で行うのか？	新しい学校で行うことになる。
4	行事の際の保護者の駐車スペースは？先ほどの回答のように、旧大和町全部で行うなら、遠くから保護者も来るので、駐車場が必要になるのでは？	既存施設を利用することを考えている。授業参観で校庭を使わない場合は、校庭を駐車場にするなど、新しい学校ごとに対応を考える。将来的には、現大和中改修の際に駐車スペースを設けたり、近隣の公共施設の駐車場を使用することが考えられる。
5	新設校ではスクールバスの運用を考えてあるが、近くの児童は徒歩通学だと思う。お互いの安全確保はどうするのか？	通学手段については、今後再編協議会(仮称)で話し合っていく。通学距離2km超が現在の条件だが、地域の特性に応じて協議会で決定する。ただし、運用方法として、各家庭までバスが行くことは現実的ではないので、旧小学校等に集まってスクールバスに乗ることになると考えている。例えば、みやま市の桜舞館小の場合、バス4台がそれぞれ2ルート回っている。7:15発で1週した後、近いルートをもう1周している。(仮称)大和小については、今後再編協議会で協議する予定。
	中学校が合併した場合、令和9年度に開校予定で、しばらく生徒数が増えるようだが？	今後の予測では大幅に減少する予定なので、先を見据えて中学校も再編したい。
6	(仮称)大和小について、2度手間ではないか？中学校が合併後、小学校が合併するのが良いのでは？	なぜ、(仮称)大和小の再編を急ぐのかというご質問かと思うが、今年度、すでに複式学級になりそうな学年があったことから、小学校を早く再編統合するため、この計画を立てたものである。
7	この計画は、反対してもなくなる話ではないということか？	今回、子どもたちにとってより良い学校規模について諮問を行い、今後適正な学校規模を確保するためには再編が必要との答申であった。この答申は尊重すべきであり、すべてを白紙にすることはできない。例えば、(仮称)大和小も開校時点では1学年3学級だが、今後さらに減少していくことから、今後を見越して6校以上の規模で再編を進めることもありえる。その上で、学校施設の広さや地域コミュニティとの整合性を勘案して今回の案を作成したので、ご理解をお願いしたい。

No.	質問・意見概要	教育委員会の回答・考え方
8	現在、2年生6名、3年生8名だが、今後複式学級になるということか？	制度上では複式学級になる。現在どのように対応しているかという、クラスを持たない先生や非常勤の先生に入ってもらい、学年ごとに分けて授業することがある。市としては、できるだけへの対応をして、複式学級は避けたいと考えている。 (補足・橋本校長)昨年度のうちに、複式学級の対象になることは分かっていたので、県に申請して今年度は複式学級が避けられたところ。具体的には、5学級ということで、教員が2名減になるところ、1名減となった。教頭と教務主任が併せて1名である。本来なら担任も1名減になる。今後も現状の児童数は変わらないため、複式学級の問題は卒業までついて回る。今年への対応が来年度も認められるかは分からない。
9	通学手段がスクールバスということだが、下校もバスということか？ 低学年は早く授業が終わるが、バスが発車するまで待たなければならないということか？ 通学距離の2km超とは直線距離か？大きな道路等で分けて考えるのか？ 学童保育は、現中島小の学童スペースを使えるのか？	登下校ともにスクールバス。しかし、学童保育の児童については、現行どおり、帰りは保護者のお迎えとなる。 低学年と高学年で下校時間が違うため、今後、再編協議会(仮称)で検討することになる。 答申にて、2km超との基準が示されたところ。今後、再編協議会(仮称)で検討することになる。 今後、学童保育の担当課である子育て支援課と協議する予定。ただし、現中島小にいる間の増築は考えられない。学童スペースが足りない場合は、再編で空いた学校の校舎を利用することも考えられる。
10	再編計画(案)はなくなるということだが、まず3校ずつに分けて、現大和中に移るときに6校合併する方法はどうか？	答申に基づき、1学年3学級を編成基準にしている。3校の組み合わせでは人数が少なく、再編の効果が薄い。また、短期間で、再度合併することになるので、今回の計画(案)ではそこを考慮してご提示している。ご理解をお願いしたい。
11	皿垣小は校庭が芝生で、地域の方にも協力してもらって管理している。小学校がなくなったら、管理はどうなるのか？	跡地利用については、今後協議していく。また、跡地利用が決定するまでの期間、現在の施設をどう管理するのも今後の課題である。現行の学校設備は、社会体育での利用等も考えられるので、地域のご意見ご要望を聞きながら、跡地利用と共に考えていきたい。
12	学校再編協議会(仮称)の参加者は決まっているのか？例えば、何年生の保護者であるとか？	新設校を構成する各学校から代表者に出てもらいが、どの学校から何人ずつというのは決まっていない。再編する学校によって、再編協議会(仮称)の人数も変わるかと思う。また、再編協議会(仮称)で話し合ってもらった内容については、例えば、スクールバスについて、校歌校章についてなど、いくつかの部会を作って協議していくことになる予定。